

## Bücherbesprechung.

**Michael, Erinnerungen aus Südamerika.** Verlag des Internationalen Entomologischen Vereins Frankfurt-M. 96 Seiten.

Der Verfasser berichtet in dem Büchlein über seine erste Sammelreise als Begleiter des bekannten Dr. Paul Hahnel, der als Pionier der Wissenschaft in den Bergen Südamerikas starb und seinem Wunsche entsprechend am 12. Mai 1887 im tropischen Walde beerdigt wurde. Die Arbeit stellt eine hauptsächlich dem Gedenken Hahnels gewidmete kürzere Darstellung der Erlebnisse des Verfassers dar, die er in seinem Buche „der Schmetterlingsjäger am Amazonenstrom“ schon ausführlicher behandelt hat. Das mit einigen wohl gelungenen Bildern ausgestattete Büchlein wird jeder Naturfreund, vor allem aber jeder Exotensammler mit lebhaftem Interesse lesen und dabei auch mit Bewegung der Schwierigkeiten gedenken, mit denen die Forscher und Sammler in jener noch nicht allzu fern zurückliegenden Zeit, in der noch viele heute leicht zu beschaffende exotische Falter zu den kostbarsten Raritäten gehörten, zu kämpfen hatten. Die fortwährenden lepidopterologischen Einstreuungen machen die Schrift für Exotensammler besonders interessant.

L. O.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen der Münchner Entomologischen Gesellschaft](#)

Jahr/Year: 1928

Band/Volume: [018](#)

Autor(en)/Author(s): Osthelder Ludwig

Artikel/Article: [Bücherbesprechung. 66](#)